

	PTAS.	CTS.
España.	1	26
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la ma-  
drugada á las diez de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana á  
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## ECOS DE MALLORCA

### Los apéndices al Código

Cuando se trató de dar cumplimiento al artículo 15 del Código civil y de formular un proyecto de apéndice por lo que á las instituciones de las Baleares se refiere, la Comisión que aquí se constituyó, dispuso, con muy buen acuerdo, abrir una información pública y solicitar individualmente un dictamen de quienes en Menorca é Ibiza ejercen la profesión de abogado, acerca de las especialidades jurídicas que constituyen el derecho de este territorio y el de las islas vecinas.

Por la importancia que entraña el asunto, hemos procurado enterarnos del resultado de estas disposiciones y hemos molestado á personas que pueden conocerlo, preguntándoles acerca del particular. Es triste consignar la respuesta obtenida: la información ha quedado desierta; de Ibiza no se ha recibido la más leve contestación; de Menorca han llegado algunas opiniones muy limitadas y radicalmente combatidas por otras en un todo opuestas. No se comprende tan gran pasividad en materia de indiscutible trascendencia para el país. Revela un abandono casi absoluto de las iniciativas más delicadas y de mayor alcance para el futuro. Al dolernos de esa pasividad no nos referimos al interés que nuestras convicciones personales puedan tener comprometido en el asunto; no damos por supuesto que nuestro derecho deba ser más ó menos extenso, más ó menos limitado; que deba triunfar el sistema feral absoluto ó el sistema absoluto de codificación.

Pero ello es que, ni de un lado ni de otro, ha surgido una voz espontánea. Ha reinado un silencio que no es opinión ni asentimiento, sino sueño y como tendencia á declinar en manos ajenas lo que las propias pueden hacer. «Que otre piense por nosotros, que otre discorra, que otre mande»: tal puede ser la interpretación de esta actitud.

No se nos esconde que históricamente las instituciones especiales de estas islas no ofrecen un cuerpo de derecho completo como en Cataluña; que su carácter fragmentario no supone un sistema jurídico en frente de otro sistema y, por lo tanto, que fuera sacar las cosas de quicio dar al apéndice de las Baleares la extensión y amplitud exigidas en otras comarcas. Ello no obstante, aún en el supuesto extremado que nosotros rechazamos, de adherirse íntegramente al Código, no sería materia baladí el estudio de las formas de transición y enlace entre los dos regímenes. De todos modos es una lástima que los abogados de autoridad y de conocimiento práctico del asunto, no hayan dado á conocer su impresión en materias que sólo los especialistas pueden tratar en detalle y con provecho.

### Lamartine íntimo

¿Un boceto? ¿un retrato? Nada de esto. No se trata más que de sencillas y ligeras anécdotas, antiguos recuerdos de mi lejana juventud.

No conocí al gran poeta hasta el ocaso de su gloria y de su vida, en aquel delicioso chalet que la ciudad de París ofreció á su triste vejez. Este refugio no era un Olimpo, pero contaba flores alegres para sus recuerdos, silencio para su regimiento y dulce sombra para su frente.

Secretario de redacción de una revista, en la que Lamartine publicaba raras, pero admirables, artículos, estaba yo encargado de ir á recoger su original, que siempre se hacía esperar. Nunca olvidaré sus maneras aristocráticas y afectuosas, y le veo aún, con su larga bata, subido á una escalera, un cigarro en los labios y una podadera en la mano, podando los hermosos rosales de escaledera que formaban á su habitación un espléndido y aromático cinturón de rosas blancas.

Un gran sombrero de paja abrigaba su hermosa cabeza, flaca, pálida, envejecida, pero siempre noble. Al pie de la escalera, jugaban cinco ó seis perritos con brillantes collares.

A mi llegada, Lamartine abandonaba con pesar la podadera y cogía la pluma, y mientras él escribía lentamente en una mesita rústica del jar-

dín las cuartillas esperadas que yo debía llevarme, contemplaba esta gran ruina por encima del periódico que fingía leer.

De vez en cuando detenía la mirada vaga por el follejo, con aspecto de escuchar algún rumor lejano, los murmurios del lago que él había cantado, una queja suprema de Jocelin, la voz sonora y cariflusa de Graziella, ó bien algún eco augusto de los grandes discursos olvidados, que él, Lamartine, había dejado caer desde la tribuna, elevada repentinamente á la altura de su genio.

\*

Pues bien, nada de esto. El desgraciado grande hombre escuchaba la campanilla de la verja que agitaba la tiránica mano de algún agente de negocios. No era el olvido de los hombres lo que le hacía soñador, sino la activa vigilancia de sus acreedores.

Nunca se sabrá cuántos fueron los portadores de citaciones que han pasado por las floridas avenidas del bosque de Belonia.

Cuando, con gran dignidad, había obtenido un plazo de sus enojosos viztantes, Lamartine volvía á sus cuartillas, á su trabajo, á sus rosas, á sus ensueños, preguntándose con tristeza que había hecho de los viñedos de Saint-Point y de las umbrías espesuras de Milly.

Su tormento fué siempre horrible, y de mil maneras se ingeniaaba Mme. Lamartine para ocultarle la tortura cotidiana.

Un día, un escritor, amigo íntimo, que necesitaba quinientos francos, lo que puede suceder á cualquiera, se arriesgó á pedirselos á Lamartine, que le invitó á participar de su frugal desayuno.

—Ya lo ois, señora, nuestro amigo X... necesita quinientos francos. Hacedme el favor de dárselos.

—Imposible, amigo mío. Acabo de registrar mi caja y, después de los pagos hechos estos últimos días, no me quedan más que cuarenta y cinco francos.

El amigo se excusa y Lamartine, frunciendo las cejas, se pone á reflexionar. Después, de repente, volviéndose hacia X..., que iba á retirarse:

—¡Qué ideal! Ayer trabé conocimiento con un hombre extraordinariamente inteligente y distinguido. Me admira, me quiere. Para él soy el primer poeta de este siglo. Este hombre es Mirés. Su fortuna, según dicen, es fabulosa. Vay á pedirle dos mil francos. ¿Qué os parece, querido?...

—Mirés se dará seguramente por dichoso en ofreceros esta pequeña suma.

En el mismo instante se presenta un acreedor de Lamartine, del que se obtiene un plazo con buenas y muy sinceras promesas. Después escribe á Mirés, pero no son dos mil francos que pide, son cinco...

¡Aún! Llaman á la verja del chalet: dos proveedores que esperarán hasta mañana. Llega en seguida el cartero con una carta urgente, reclamando en términos tan enérgicos como corteses, un reembolso de los más apremiantes.

Lamartine rasga su carta á Mirés y escribe otra: ¡ochocientos francos! Nueva campanillazo. ¡Esto es inaudito, insoportable! ¿No acabará nunca!

Esta vez no es un acreedor, es un pobre de la casa, pues Lamartine tiene también sus pebres! Es una señora muy anciana, enferma y compatriota de Lamartine. Almuerzo y, como todas las semanas, recibe diez francos. No le quedan, pues ya más que treinta y cinco á Mme. Lamartine.

Pero, ¿dónde está el autor de las *Meditaciones*? Allá bajo, en el fondo del jardín, de codos sobre la mesa, la pluma en la mano, la frente serena y el aire inspirado. Piensa, reflexiona, sueña. ¡Una obra maestra, tal vez! ¡Nada de eso! Volviendo en sí, escribe á Mirés una cuarta carta, una dignísima y magnífica carta, en la que solicita del célebre banquero un préstamo de ¡doce mil francos!

Después, llamando al amigo X..., absolutamente estupefacto, le lee la carta con voz armoniosa y sonora, como si recitase una poesía:

—¿Y bien?  
—¡Es admirable vuestra carta! Pero, doce mil francos... Os ruego os

quedeis aquí y no vais á empezar la carta.

Sin pérdida de tiempo, la criada de Lamartine, una joven borgoñona de Macon, toma un simón y se dirige á casa de Mirés.

Dos horas después, trae los doce mil francos acompañados de una carta cariñosa que dobla el precio del servicio.

Esta suma ¡ay! no salvó al gran poeta; pero el amigo X... tuvo sus quinientos francos.

Incapaz de negar un favor, Lamartine contaba con todo el mundo, y su generosidad no le permitía apenas admirarse de la generosidad de los demás.

\*

Lamartine se inclinaba ante su propio talento, como deslumbrado por los diamantes de su lira, y tenía sumo cuidado en no dejar salir sus laureles fuera de su estuche. Tan pronto sobriamente generoso como eminentemente práctico; un día indiferente, otro interesado, no era precisamente su alimento laureles.

Después de la revolución del 48, que elevó á Lamartine al poder supremo. Buloz hizo esta reflexión: «Hé ahí, pues, á nuestro querido poeta individuo del gobierno provisional; si quiere buenamente hacerme algunos versos inéditos, ¡qué magnífico reclamo para la *Revue des Deux Mondes*!»

Buloz, descendiendo de una familia de herreros aboyanos, había conservado la costumbre de machacar el hierro cuando está caliente. Llegó, pues, una mañana al ministerio de Negocios extranjeros, en donde Lamartine le recibe con los brazos abiertos.

—¡Que hay, querido Buloz! ¿Queréis acaso una embajada?

—Mas que esto; vengo á pedir os un soneto de actualidad para la revista.

—Estais loco, amigo mío. ¡Verdaderamente estoy ahora para versos! Sabed, Buloz, que acaban de anunciarme al embaajador de Austria, al que voy á recibir. ¿No sabéis, pues, que tengo á Europa entre mis manos? ¿Un soneto? ¡Estais asombrosol...!

Pero Buloz no se rinde, insiste, ruega, suplica y se va, llevándose el famoso soneto que, por otra parte, tuvo grande éxito en la revista.

Un mes después, Buloz vuelve al ministerio de Negocios extranjeros y le dice á Lamartine: «Ya le sabéis, amigo mío, vuestro soneto ha hecho un ruido enorme y vengo á pagar su precio. Ciertamente, la Revista no es muy rica, pero quiere pagar á todos.»

—¿Queréis burlares, amigo Buloz? Una bagatela; no hablemos más; estoy muy contento con haber os complacido. Soamente permitid que me separe de vos. Voy á recibir al embaajador de Rusia...

No, insistió Buloz con alguna energía. Tomad un billete de mil francos y cobrad lo que estiméis que valga vuestro soneto.

Lamartine toma el billete, lo mira, le vuelve, lo revuelve, lo pone negligentemente dentro de su pupitre y, dando vuelta á la llave, dice:

—Está bien, querido amigo, estamos en paz....

FULBERT DUMONTUIL

### De todas partes

Balzac

Francia acaba de celebrar el centenario del natalicio de Balzac, uno de sus más grandes escritores.

Con este motivo el *Temps* publica una serie de sus cartas íntimas, de las cuales resulta que Balzac, durante toda su vida, no solamente tuvo que luchar por sus necesidades materiales, sino que á temporadas llegó á carecer materialmente de pan.

El 2 de noviembre de 1839 escribía: «He pasado por terribles tormentos; me es imposible describirlos. Dos veces he llegado á carecer de pan, de luz y de papel. Ahora me encuentro aquí en Jardies, solo y abandonado de todos...»

En una carta de febrero de 1840 se encuentra el siguiente pasaje:

¿Con que usted no quería escribirme más porque mis cartas eran muy raras? Si, eran raras porque no tenía dinero para el franqueo, y no quería decirselo á usted. ¡Tanta y aun más

ha sido mi miseria! Es terrible y muy triste, pero es verdad que ha habido días en que me consideraba feliz con poder comer un pedazo de pan, paseando por el boulevard!»

A pesar de tales miserias, el creador de la *Comédie humaine* no dudaba nunca de su propio mérito, como lo atestiguan sus altivas palabras: «Cuatro hombres han ejercido una influencia inmensa en nuestro siglo, Napoleón, Cuvier, O'Connell, el cuarto quisiera ser yo mismo.»

Existen todavía algunas de las casas que habitó Balzac desde que, como estudiante de Derecho, llegó á París. En una de las boardillas de la casa número 9 de la «rue Lesdiguières» escribió sus primeras novelas, que fueron publicadas anónimas. Más tarde en el año 1838, instaló Balzac una imprenta en la calle de Marais Saint-Germain, hoy «rue Visconti». Hizo tan malos negocios que tuvo que abandonar, y el mismo local sirvió de taller, más adelante, al célebre pintor Delacroix.

Vivió luego una corta temporada en una casa de huéspedes, junto con Jules Sandeau y Georges Sand, empezando á escribir su «*Comédie humaine*» y su celeberrimo «*Eugenie Grandin*». Pero pronto abandonó esta vivienda para instalarse en Chaillot, entonces pueblecito y ahora uno de los barrios más aristocráticos de París, donde se levanta el palacio del príncipe Rolando Bonaparte, en el sitio que ocupó la modesta casita del escritor.

Sucesivamente habitó en Sèvres y en Passy, donde, habiéndose mejorado algún tanto su situación pecuniaria, se hizo construir una casa en la «rue Fortin», hoy «rue Balzac», donde propuso instalarse «para siempre» con su esposa, la condesa Hanska.

Pero poco tiempo vivió allí, puesto que murió tres años más tarde, el 20 de agosto de 1850. La casa, no obstante, se conserva y forma parte de los jardines de la baronesa de Roschild, que compró el terreno.

### Feminismo

En Nueva Zelandia alcanza continuamente el feminismo nuevos triunfos.

El sexo débil ha conquistado allí un nuevo privilegio, por cierto de los más envidiables; el de viajar gratuitamente en compañía de los ministros de la Corona.

Esta innovación se debe á un incidente que, exagerado muy gustosamente por las interesadas, les ha dado el resultado más feliz.

Hace algunas semanas, varias señoras, que figuran en la Liga política de mujeres de Nueva Zelandia, acompañaban en un viaje al ministro de Justicia. De repente, se presentó un empleado, y después de inclinarse ante el ministro, solicitó cortesmente los billetes de las señoras.

Estas miráronse sorprendidas y prorumpieron en exclamaciones; ninguna de ellas había tomado billete para el viaje.

¿De que habría de servir acompañar á un ministro si no fuera para disfrutar de iguales privilegios que él?

El empleado se retiró malhumorado, y nuestro hombre, que entendía haber cumplido con su deber, se encontró después con que sus jefes le reprimaban por haber estado fuera de lo justo.

Con objeto de evitar que se reproduzcan análogas impertinencias, se ha dictado y publicado un reglamento en que se previene á los empleados en los ferro-carriles que las señoras que acompañen á un ministro, viajan gratuitamente.

Los habitantes de aquel país, como también los ministros, estarán sin duda satisfechos; pero queda por averiguar si participan de esta satisfacción las Compañías ferro-viarias.

### NOTICIAS

#### Del extranjero:

Apremiado Ottis por las preguntas del departamento de Guerra, se ha decidido al fin á telegrafiar á Washington dando noticias sobre la situación militar en Filipinas, situación que á pesar de las argucias y estratagemas de Ottis, comprende el gobier-

no norteamericano que tiene de halagüeña.

Confiesa Ottis que han cesado por completo las operaciones militares contra los filipinos, quienes ocupan ahora todos los territorios que se extiende al rededor de Manila manteniéndose las tropas yanquis á la defensiva en una zona que comprendiendo la capital se extiende unas 60 millas del extremo Norte al extremo Sur.

Según declara Ottis en su cablegrama oficial, los filipinos cuyos fuerzas desmoraliza las y dispersas pasan apenas de 4.000 hombres, no tienen ni alientos para atacar.

Esto lo contradice abiertamente Mc. Arturh, quien asegura que los filipinos que en San Fernando atacaron su división, pasaban de 7.000.

Telegrafía por su parte el general Lawton al departamento de Guerra de Washington, que sus fuerzas no han avanzado ni un centenar de metros más allá de Imus, pues á una milla de distancia de aquella población le esperaban atrincherados numerosos grupos de fuerzas insurrectas y que las enfermedades entre las tropas americanas aumentan cada día de una manera muy alarmante.

Quéjase en su parte oficial el general Ottis de que las tropas que van llegando á Manila para reforzarse, no tienen el número reglamentario y suficiente de oficiales.

El gobierno publica el cablegrama de Ottis muy visiblemente mutilado, omitiendo en especial la parte que se refiere á la necesidad y cuantía de los refuerzos que deberán mandarse á Filipinas.

Dice un telegrama de Hong Kong que, de acuerdo con las noticias que se han recibido, se está tramando en Kienning. En un complot antiextranjero, viéndose en todas las paredes de las poblaciones pasquines en los cuales se ofrece una prima de 1.000 pesos fuertes por la cabeza de los misioneros que se presente.

Como existen motivos fundados para creer que las autoridades locales no podrán dominar la situación y mantener el orden, pidéase á los cónsules europeos y norteamericanos manden fuerzas para hacerlo.

Telegrafían de La Haya que la única sección del Congreso que trabaja actualmente es la que entiende en la cuestión del arbitraje, sin poder llegar, empero, á tomar soluciones definitivas, pues los delegados de las grandes potencias de Europa y los de los Estados Unidos están esperando nuevas instrucciones de sus respectivos gobiernos.

Sobre este asunto dice un telegrama de Berlín que las negociaciones entre Alemania y los Estados Unidos, con referencia al compromiso en la cuestión de arbitraje, siguen su camino regular, tanto más cuanto Inglaterra parece inclinada á aceptar el resultado de aquellas que atacaron también Rusia, Austria-Hungría é Italia.

Es, pues, completamente falso el rumor de que Alemania ha cambiado de miras en el asunto del arbitraje internacional.

El *Journal des Debats* habla de los presupuestos del señor Villaverde, censurándolos severamente.

Dice que España debe sacrificarse en cuanto pueda; pero al mismo tiempo tiene derecho á exigir una distribución equitativa de los tributos, y economías en los grandes centros del Estado.

Es sabido que los laboratorios de la Escuela de Medicina de París se encuentran situados al nivel de la calle de Racine, empedrada de adoquines, hecho que ofrece serios inconvenientes para los estudios microscópicos, cuya función perturban las trepidaciones que originan, y trasmite el paso de los carruajes por la calle.

Ante semejante inconveniente, el Profesorado y los alumnos de la clase de histología de la Facultad de Medicina han dirigido al Ayuntamiento de París una petición para que se adopte como empedrado en las calles que lindan con la Facultad médica y los laboratorios, el entarugado de madera.

Ocupándose un autorizado escritor de la publicidad y reclamos de los empresarios teatrales en los pueblos

atinos, asegura, atestigüándole con ejemplos, que en tal asunto no se ha pasado en nuestros países del abecario.

En efecto, afirma el *Journal des Debats*, que hace pocos días circulaba por las calles de Londres un carruaje sensacional, en el que advertía la multitud que iba siguiéndole, un hombre tendido en su interior, de pálido rostro, con los ojos cerrados y una gran mancha de sangre sobre la pechera de su camisa. Ante espectáculo semejante, todos anhelaban saber si se trataba de un crimen, de un accidente ó de un suicidio.

La gente detenía el carruaje y requería el auxilio de las policías, quienes se apresuraban á prestarlos á la víctima.

De repente se levantaba esta, y sacando de su bolsillo paquetes de prospectos en los que se leía: «Esta noche en el teatro X... el *Misterio de un carruaje*», los distribuía profusamente entre los espectadores: pero es mucho más cómico y sorprendente el reclamo puesto en uso en América por el director del teatro de Brooklyn, por más contrariado al ver que una función para la que había hecho grandes gastos, no le daba resultado alguno. Para cambiar la situación ideó la siguiente estrategia: al medio día, cuando la circulación era más activa en el puente de Brooklyn, la primera actriz de la compañía, que era excelente nadadora, se arrojaba desde aquel al río, y la multitud, angustiada, seguía con vivo interés todos los detalles referentes al salvamento de la bella actriz.

Al preguntarla algunos impertinentes la causa de su manía suicida, respondía con tranquilidad: «Pertenezco al teatro de Brooklyn y no puedo resignarme á declamar ante una sala vacía un drama que es verdadera maravilla teatral.»

Desde la época citada, el teatro se llena todas las noches, y lo ocurrido demostrará á los empresarios necesitados, que deben elegir actrices que sepan nadar perfectamente para que consigan que sobrenaden las empresas que periclitán.

Puede darse como cosa hecha el tratado de reciprocidad comercial entre Jamaica y los Estados Unidos, de manera que si á ello no se opone el gobierno imperial británico quedarán mercantilmente hablando á merced absoluta de los yanquis la Jamaica, las Barbadas y la Guyana inglesa.

El *Morning Herald* anuncia que el secretario del departamento de Guerra, Mr. Alger, en una entrevista que ha celebrado, se declaró francamente contrario á la política de Mac Kinley, en lo referente á los sindicatos comerciales.

Créese que Alger se verá obligado á presentar la dimisión, haciéndose necesaria una reorganización del Estado Mayor.

Circuló el rumor de que el actual embajador en París, Mr. Porter, será sustituido por Alger.

El 31 de Agosto próximo saldrá para recorrer el Asia Menor una numerosa misión comercial alemana á cuyo frente van el cónsul general de Alemania en Constantinopla y varios ingenieros y comerciantes.

La Misión se dirigirá al Golfo Pérsico para recorrer á caballo los puntos siguientes: Angora, Sivas, Malatia, Kharput, Diarbekic, Mardin, Mosul; en este punto se embarcará para Bagdad y Bassorah regresando por Konich, Mosul, Ermenek y Adana.

Este viaje significa en concepto de los periódicos ingleses, rusos y franceses la conquista comercial del Asia Menor por los alemanes.

Sin discursos, sin estatuas, ni pompas de ninguna clase, se ha celebrado hace poco el centenario de un sabio insigne. Cosa rara en París, donde siempre hay dispuesta una estatua para un remedio. Ha sido un centenario oscuro, modesto, como el hombre á quien en él se recordaba.

Desmoulin de la Houssaye, que es el sabio en cuestión, era un médico y un naturalista eminente, desconocido de todos, y oscuro y sólo murió en una triste sala del Hotel Dieu. Y Desmoulin de la Houssaye no había hecho más que descubrir la ley de la circulación de la sangre un siglo antes que el inglés Harvey.

Para que nada pudiera gozar el humilde sabio, ni aún siquiera pudo tener la gloria de su descubrimiento. Los ingleses, tan aficionados siempre á lo ageno, se la quitaron á Desmoulin para «colgársela» á Harvey.

Es sabido que la escuadra turca, compuesta de quince navíos de línea,

dos fragatas, cinco corbetas y siete embarcaciones menores, fué destruida en 1770 en Tcheshmé, á corta distancia de Esmirna, por la escuadra rusa mandada por Alexis Orlof, y compuesta de nueve navíos de línea y algunas fragatas.

Sábase también que los rusos, aunque victoriosos, quedaron bastante mal parados en aquella memorable jornada. Su buque almirante se fué á pique en el mismo puerto de Tcheshmé sin contar otras pérdidas de menor importancia.

Pues bien, hace algunos días el Gobierno turco celebró un contrato con algunos buques griegos originarios de Metalin, para explorar el fondo del mar en Tcheshmé.

Los buzos pusieron manos á la obra y sus primeras exploraciones han obtenido un resultado satisfactorio.

Con arreglo á las órdenes del Gobierno turco, los trabajos de los buzos comenzaron por el lado de los buques rusos, á una profundidad de 30 á 40 metros.

El buque almirante, que yacía en el fondo del mar desde hace 130 años, encerraba en sus cámaras un verdadero tesoro.

Los buzos han recogido ya 12.000 ducados en oro, 20.000 cuádruples ducados, gran número de otras monedas de oro y de plata de diferentes clases, varios utensilios de cobre, un incensario de oro, platos y otras piezas de vajilla de plata, algunos cañones con el águila imperial rusa en relieve, sables y otras armas de combate deterioradas por la acción del agua del mar y osamentas humanas.

Todos estos objetos han sido enviados en un barco especial á Constantinopla.

La parte que corresponde á los buzos como producto de esta primera pesca milagrosa, asciende á la suma de 276.000 francos, que han percibido en el acto.

Los trabajos de los buzos continúan aún, y cuando hayan registrado el interior de todos los buques rusos allí sumergidos, serán explorados los buques turcos, igualmente naufragados no lejos de los rusos.

## De las islas:

### Mahón

Por conducto fidedigno sabemos que la escuadra francesa del Mediterráneo que manda el Vicealmirante Mr. Fournier, cuya insignia enarbola el acorazado *Brennus*, hacia el 12 del próximo Julio recalará en el puerto de Rosas desde donde saldrá para visitar toda una división de ella, los puertos de Palma y Mahón, en los que debe llegar del 21 al 27 del indicado mes.

Hallándose vacante la canongía Lectoral de Zaragoza, sabemos que toma parte en los ejercicios de oposición para la misma, que se están verificando, el canónigo Lectoral y Provisor general del Obispado de Menorca, M. I. Sr. Doctor D. Antonio Villas.

En virtud de la nueva organización dada al ejército, el Regimiento de guarnición en esta plaza se denominará *Regimiento Infantería de Baleares núm. 2*; en vez de «Regional».

### Soller

Inusitado movimiento de buques ha habido durante la pasada semana en el puerto; con decir que las entradas han sido ocho y las salidas siete, se comprenderá que sólo á final de temporada puede haber tanto movimiento en un puerto de cuarta clase.

El cielo estuvo ayer y ha estado toda la noche bastante encapotado con tendencias á lluvia que no ha llegado á caer. En cambio fuertes ráfagas de viento cálido han soplado sin interrupción, echando por tierra una parte de la actual cosecha de aceitunas que no será, ni de mucho, tan grande como se esperaba. La temperatura agradable en la noche de anteaer y bochornosa en la de ayer y hoy.

El día de San Pedro el incansable Juan Perras, socio del *Círculo Sollerense* estableció el record entre este puerto y la Capital. La hora señalada fué las 4 y 30 de la mañana llegando á la meta, que era el fieltro de la puerta Pintada, á las 5 y 45. De manera que el record de 30 kilómetros, entre los cuales se pueden contar nueve de penosa subida y otros tantos de bajada, se hizo sin el menor contratiempo en el espacio de una hora y quince minutos. Felicitemos al agraciado para el que, nos consta, se propone el *Círculo* concederle honrosa á la par que merecida distinción.

Víctima de larga y penosa enfermedad ha fallecido el martes último en la ciudad de Palma nuestro buen amigo don Miguel Ripoll y Pons, persona estimada de cuantos tuvieron la

suerte de tratarle. Enviamos á su desconsolada viuda, hijos y demás familia, residente en la localidad, nuestro más sentido pésame.

Ayer primero de Julio quedó constituido el nuevo Ayuntamiento que ha de actuar en este pueblo durante el actual bienio. Para el cargo de Alcalde fué propuesto y nombrado por unanimidad el señor don Juan Canals y Estades, al que felicitamos cordialmente, al mismo tiempo que ha sus demás compañeros de Consistorio. En Dayá quedó nombrado el rico propietario del lugar don Francisco Mas, y en el vecino pueblo de Fornalug don Gabriel Ballester.—C.

2 de Julio de 1899

## Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

### TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO

Recibidos los surtidos de Estación, queda abierto la venta á precios fabulosamente baratos.

Grandes colecciones de novedades en géneros de primera elección.

ROPA BLANCA, surtidos en todas clases, precios sin competencia.

Sindicato 2 á 10 y Milagro de 1 á 11

### De la capital:

El Gobierno Militar de esta plaza llama á los soldados regresados de Cuba, Sebastian Serra Vadell, Rafael Nadal Lliteras, Antonio Terrandell Ferrucha, Bartolomé Palmer Estarellas, Francisco Castillo Enseñat, Miguel Martorell Llabrés, Pedro Mateu Siquier, Francisco Salvá Saenz, Jaime Castelló Vallespir, Antonio Amengual Jaume, Antonio Sastre Llabrés, Andrés Durán Tous, y la familia del soldado Miguel Bestard, para que se presenten en dichas oficinas con objeto de enterarles de un asunto que les interesa.

Ayer por la mañana la fuerza de policía condujo al depósito de Capuchinos á un sujeto que, en estado de embriaguez, estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Hemos recibido un atento B. L. M. del señor Alcalde de esta ciudad en el que nos participa haberse posesionado de dicho cargo y que tendrá el gusto de facilitar á nuestro Director los datos de administración que desee conocer para la publicación en el periódico, contando al mismo tiempo con la su cooperación para el desempeño de su nuevo cargo.

Nos complacemos en reiterar al señor Sbert durante su segunda Alcaldía, la expresión de nuestros más vementos deseos de que corresponda á las justas esperanzas que en él ha cifrado el público de Palma.

El teniente de alcalde señor Gamarra hizo retirar ayer por la mañana de la mesa de un certante de la plaza de Abastos, un cuarto de carne de cerdo por no llevar la correspondiente marca.

Don la misma solemnidad de todos los años, se celebró ayer en la iglesia de San Francisco la fiesta que el Ayuntamiento dedica al mártir mallorquín Beato Ramón Lull.

Celebró la misa el M. I. señor don Matias Compañy; Chantre de esta Santa Iglesia Catedral, asistiéndole en calidad de diácono el M. I. señor don Jaime Ferrer, canónigo penitenciario, y de subdiácono don José Palou.

El sermón estuvo á cargo del elocuente y distinguido orador sagrado don Bernardo Matas, quien en ardientes párrafos hizo un bosquejo de la vida de tan sabio escritor.

Asistieron á dicho acto el Ayuntamiento de esta ciudad presidido por el señor Gobernador civil de la provincia y comisiones de diferentes corporaciones.

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia, se advierte á los contribuyentes por territorial que no han hecho efectivas sus cuotas en los plazos señalados, que podrán verificarlo con el recargo del cinco por ciento, durante el plazo de cinco días los de la primera zona de esta capital, y en los tres siguientes días los de la segunda.

Con fecha de ayer ha sido remitido al ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por don Antonio Catañy Salvá y don Juan Salvá Torrens, concejales electos por el primer distrito de Lluçmajor, contra el acuerdo de la Comisión provincial, por el que declaró la nulidad de las elecciones de concejales verificadas en dicho distrito.

# EL INDIO

B. ESTADES

JAIME II, 59 Y 61

Especialidad en telas de hilo fabricadas exclusivamente para la casa.

## PRECIOS BARATÍSIMOS

Cortes vichis finisimos á 3 reales cana. Cortes de vestido batista de 5 canas á 9 reales corte.

500 piezas madapolan de 13 canas á 24 reales una.

B. ESTADES—JAIME II, 59 Y 61

El propietario del *Balneario de Miramar*, establecido en la calle de San Magla, ha tenido la atención de invitarnos para probar los servicios que allí se prestan.

Dicho establecimiento fué abierto al público el día 29 de Junio último.

Las condiciones son inmejorables, reuniendo toda clase de comodidades para el público.

Agradecemos á don Bartolomé Juan Ribas, la atención.

Al anochecer de ayer una señora una transita por la calle de Celón, fué atropellada por un carruaje, recibiendo una pequeña contusión en el estado derecho.

Auxiliada por varios transeuntes, fué trasladada á su domicilio.

El señor don Ubalde Auz fiscal que fué de esta Audiencia y electo de la de Oviedo tuvo la atención de despedirse de nosotros.

Al marchar de esta isla, nos dijo, que se iba conservando grato recuerdo de ella y satisfecho de las inmerecidas atenciones que había recibido, á las que siempre procuró atender cual se merecían, sin que se sintiera molestado por mordimiento alguno.

Por nuestra parte debemos hacer constar que sentimos vernos separados de tan celoso funcionarin á la par que atento caballero.

Ayer al caer de la tarde ocurrió un incendio en el sotabanco en donde se hila el cáñamo para surtir la tienda de cordillería que la viuda de Pericás é hijo, tienen establecida en la calle de la Galera.

Afortunadamente el incendio no tomó proporciones porque pudo ser dominado en su comienzo, quemándose tan solo un poco de estopa de la que había amontonada; pero hay que lamentar las quemaduras, aunque de poca consideración, que se causó una de las operarias que allí trabajaba.

El señor Alcalde de esta ciudad impuso ayer una multa de 5 pesetas á un vecino del caserío del Terreno por espendar carne de cerdo sin haber sido revisada por el veterinario municipal.

Con otra multa de 2'50 pesetas, fué también castigada por la referida autoridad una mujer que vendía leche adulterada.

Durante el presente mes estarán de turno como vocales de la Comisión mixta de Reclutamiento, los diputados provinciales don Narciso Sans y don Guillermo Marcel.

Ha quedado constituida en el pueblo de María, una sociedad recreativa denominada *La Unión*.

Por el juez de instrucción de este partido, se cita, llama y emplaza á Baudilio Delgado Cordero para que en el preciso plazo de cinco días comparezca en dicho juzgado al objeto de declarar en la causa que se instruye sobre contrabando.

Sabemos que la Junta de la *Cámara Agrícola Balear* está verificando activos trabajos encaminados á animar dicho centro, cosa que van consiguiendo de día en día gracias á su celo y buena dirección.

En el local que ocupa el referido centro se han colocado dos pizarras que servirán para inscribir los precios corrientes de los productos del país y pesinulares.

Además, la Cámara se ocupa actualmente en la instalación de una exposición permanente de productos agrícolas, que por la precisión con que aquella se monta ha de llamar seguramente la atención.

También se halla dotado aquel Centro de una agencia, que servirá toda clase de encargos relacionados con la agricultura, la mejor clase posible y precios más económicos.

Por lo tanto ya lo saben nuestros payeses; de hoy en adelante, podrán acudir á la Cámara Agrícola, en donde se les facilitará cuantos datos deseen.

Nuestro elogio á la espresada Cámara pues á no dudar sus trabajos han de reportar grandes beneficios al país y en particular á los campesinos.

Servicios prestados por la guardia civil.

La del puesto de esta Capital detenido á dos individuos presuntos autores del robo verificado hace algunos días en la casa de labranza denominada *Son Bujosa* del término de esta ciudad de cuyo hecho dimos cuenta en uno de nuestros pasados números.

Dichos individuos en unión de las alhajas y parte del dinero robado han sido puestos á disposición del Juez competente.

Por la misma fuerza han sido también tenidos un individuo y una joven, presuntos autores de la sustracción de un reloj de bolsillo en un almacén de esta ciudad.

Notifica la del puesto de Lluçmajor haber puesto á disposición del juez municipal de la misma á cuatro individuos presuntos autores de expención de moneda falsa, habiéndoles ocupado 10 duros de dicha clase de moneda.

Por la del puesto de Sinu ha sido denunciado al alcalde de la misma un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Ha quedado suprimido el carruaje que en combinación con el tren que salía de Palma á las 7'20 m. hacia el servicio entre la estación de Porreras y los baños de S. Juan de Campos.

Ayer por la tarde un sujeto, por cuestión de celos, hirió con un cortaplumas á una mujer de vida airada vecina de la calle de lo Pólvora produciéndole dos pequeñas heridas en el muslo derecho y otra en el pecho.

La referida mujer fué trasladada á la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia donde fué curada por el médico municipal señor Oliver.

El agresor fué detenido y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Sabemos que continua bastante mejorado el muchacho que el día de San Pedro cayó desde la azotea de una casa de la calle del Santo Espíritu de cuyo hecho dimos cuenta en su día.

## Bibliografía

La *Bicicleta* correspondiente al mes de Julio publica una detallada información de la reunión celebrada en Inca para constituir la Unión Velocipeca Balear, un artículo de don Miguel Mestres y varios otros de actualidad. En su sección de fotografías figuran, dos de la Floriana ciclista que se verificó en Barcelona y otro de una excursión celebrada por el *Velo Sport*.

## Cultos para hoy

### Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en el oratorio de San Juan Bautista, dedicadas al Santo titular. La exposición será á las cinco de la tarde, al anochecer se rezará el rosario, meditación, la estación y después la reserva de S. D. M.

### Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de las Dolores en San Cayetano.

## Cultos para mañana

### Jubileo de Cuarenta Horas

Continuará en el oratorio de San Juan Bautista. A las seis de la mañana será la exposición y á las diez y media misa cantada. Por la noche rosario, meditación, estación y la reserva del Santísimo.

### Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de la Piedad en Santa Eulalia.

**Odol** lo mejor para la dentadura. El frasco Ptas 3.50

Lecturas amenas

El periódico la Revue Bleue nos habla de una isla llamada Pu-to-ssan, que ha visitado recientemente el misionero Hackmann, alemán.

Está situada cerca de las costas de China y la habitan exclusivamente monjes budhistas.

Se trata de un país singular.

Sus habitantes dedican una parte de su vida á las ceremonias religiosas: mas la devoción no absorbe todo el tiempo de que pueden disponer aquellos monjes, para quienes la existencia ofrece algunas dulzuras.

Cada convento posee estensas haciendas que se hallan perfectamente cultivadas. Pero no son los monjes quienes las hacen valer, sino los hermanos legos agragados al establecimiento en número más ó menos crecido, según sea la importancia de aquél.

Algunos de estos conventos dan abrigo á seiscientas personas, entre monjes y legos: otros solo cuentan una media docena de habitantes.

Los monjes no descienden á ocuparse en una labor manual cualquiera, y raras veces se digna elevarse hasta un trabajo intelectual de más ó menos valía.

Una vez terminados los oficios religiosos, solo se preocupan de pasar el tiempo agradablemente y cada uno toma donde lo encuentra aquello que pueda darle gusto, como en la abadía de Theleme. Unes meditan, otros charlan y juegan, muchos fuman opio otros mendigan cuando se presenta ocasión, todos van en acahe de algo nuevo, y en cuanto la presencia de algun extranjero, su alegría no tiene límites.

Apenas el viajero pone el pie en la isla de Pu-to-ssau, vese rodeado de cabezas afeitadas que aturden con sus preguntas y cumplidos. Son en el fondo esos monjes unos pobres diablos, que nunca se muestran insolentes y siempre están dispuestos á prestar sus buenos oficios al visitante, quien á veces tiene que agradecerles servicios de verdadera importancia.

Habitan tambien en la isla varios ermitaños, pero éstos, al contrario de sus colegas los monjes, se exhiben raras veces en público.

Por su aspecto exterior, se les distingue fácilmente de los monjes. Dejan crecer su cabellera y visten un sencillo traje especial, de color amarillo.

Viven ordinariamente en pequeñas chezas, y á veces en cavernas; pero durante los inviernos muy rigurosos se refugian en los conventos. Les encantan las bellezas de la naturaleza y se dedican al cultivo de las flores.

Por lo general, están dotados, como los monjes, de un carácter alegre, y al parecer tienen gran apego en su género de vida, muy miserable pero libre.

Gulliver durante sus viajes habria podido visitar esta isla, tan original como la de Lilliput.

Pasatiempos

—¿Cuál es la diferencia entre ocho y tres?

—No lo sé.

—Vamos á ver: si tú tienes ocho pesetas y te pido tres, ¿cuántas te quedarán?

—Ocho.

—¡Pero, hombre, si te he pedido tres!

—Usted me las pide, pero yo no se las doy.

\*

Calinez, que empieza á aprender equitación, atraviesa la calle montado en un brioso caballo. Ladra un perro, el caballo se asusta y Calinez cae al suelo magullado.

Un transeunte compasivo se acerca á él y le pregunta:

—¿Es esta la primera vez que monta usted?

Y responde Calinez tristemente:

—No, señor; la última.

\*

Gedeón acaba de contraer matrimonio, y al salir de la iglesia, dice á su joven esposa:

—¿Conque te obstinas en que no salgamos de Madrid?

—Sí, querido; la corte en el Otoño me encanta, y no quiero salir.

—Pues entonces me iré yo solo á pasar la luna de miel.

NICOLAS TICOULAT CIRUJANO DENTISTA

Dentaduras completas desde 16 duros, dientes desde 4 pesetas asegurando dichas piezas para la masticación y pronunciación.—Pelaires, 102.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Value. Includes VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes Interior, Exterior, Amortizable, etc.

Boletín meteorológico

Día 3 á las 9 de la mañana

Meteorological data table including Barómetro, Termómetro seco, etc.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 1 de Julio de 1899.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entradas, Salidas, Fallecidos, Quedan.

Los callos, ojos de gallo y demás durezas pronto desaparecen con el uso de los parches de Wasmuth, en el reloj.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Sóller

Habiéndose extraviado el talón de depósito voluntario número 7301, constituido en esta sociedad con fecha 25 de Enero del año 1898 á favor de don Pablo Ferrer y Noquera por la cantidad de Pesetas, cinco mil, se hace presente por medio de este anuncio, á las personas á quienes pueda interesar, que si dentro el término de 30 días, á contar desde esta fecha, no se ha producido reclamación alguna se considerará nulo y de ningún valor el documento extraviado y se expedirá el correspondiente duplicado conforme solicita el referido señor Depositante.

Sóller 28 de Junio de 1899.—Por el Banco de Sóller. El Director Gerente, D. Morell Pons

La Menorquina

Compañía de Navegación en liquidación.

No habiendo producido resultado la subasta del vapor «Comercio», anunciada para el día 2 del actual, se celebrará una tercera licitación el día 26 de Julio próximo, á las doce de la mañana, en Mahón y Barcelona, simultáneamente: en Mahón, calle del Angel, n.º 10, y en Barcelona, notaría de don Joaquín Nicolau, calle de Escudillers, n.º 70, 2.º, con arreglo al mismo pliego de condiciones que debía servir para los dos primeros y con una rebaja del cuarenta por ciento en el tipo primitivo de Ptas. 178 367'85.

Mahón 6 Junio de 1899.—Por «La Menorquina», en liquidación, El Presidente accidental, Ignacio Hernandez.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 30.—Varones 3.—Hembras 2. Día 1.—Varones 3.—Hembras 3. Matrimonios: Día 30.—Ninguno. Día 1.—Don Matias Arbona Pons con doña Paula Gabrises Pons. Defunciones: Día 1.—Bartolomé Salvá Oliver, 22 años, c. de la Boteria, enteritis.—Bartolomé Guasp Pujol, 1 año, c. de Borrás, meningitis.—Miguel Sbert Zanoguera, casado, 42 años, Molinar, tuberculosis pulmonar.—Anio Durán Tous, 24 días, Término, raquitismo.

Día 2.—Isabel Rosselló Pujol, viuda, 75 años, arrabal, parálisis.—Francisco Cabanellas Oliver, 17 meses, Molinos, bronco neumonia.—Juana Marqués Figuerola, 10 años, c. de San Andrés, meningitis granulosa.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay stratus.

Id. del horizonte.—Algo calimoso.

Dirección del viento.—E. N. E. flojo.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incendias.—Al orto estaba cubierto el cielo de stratus, algo calimoso el horizonte, rizada la mar del viento N. E. fresquito reinante y regularmente elevado el nivel de las aguas. Fué refrescando el viento á medida que el sol se elevaba sobre nuestro horizonte á las diez soplabla fresco, á medio día habia afojado algo y se mantenía cubierto el cielo. Continúo lo mismo el resto de la tarde y al oca-so como queda dicho.

Noticias.—Entró el laud San Antonio de Argel. Salió el Isleño para Argel.

Buques fondeados: Día 3.—Laud español San Antonio, de 40 ton., de Argel.—Laud español Santo Domingo, de 50 ton., de Argel.

Buques despachados: Día 3.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Argel.—Laud español San José, de 13 ton., para Sóller.—Laud español San Antonio, de 14 ton., para Sóller.—Laud español Eusebio, de 13 ton., para Gandia.

Matadero: Día 3.—Reses sacrificadas para el abasto pública.—Bueyes, 1.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 9.—Borregos, 0.—Cerdos, 86.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabriles, 4.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 103.

HERPES y demás humores de la sangre asi internos como externos el extracto antiherpético de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución. De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3. Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 13.—Valencia.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Dreyfus

Madrid 3 á las 9'20 m.

Paris.—Las únicas palabras de Dreyfus durante la travesía han sido: «No siento odio á persona alguna.»

Le han visitado en Rennes los abogados Demange y Labory, entregándole la memoria de los sucesos ocurridos durante su deportación.

Rebo y asesinato

Madrid 3 á las 10 m.

En un cortijo del término de Carmona (Sevilla) robaron granos sujetos, matando después al administrador é hiriendo al colono.

Ligo agrícola.—Contra los jesuitas.—Los tetuanistas.

Madrid 3 á las 10 m.

La Liga Agrícola hace una activa campaña para que se modifiquen los presupuestos.

El diputado por Valencia señor Blasco Ibañez pedirá hoy en el Congreso la expulsión de los jesuitas.

Los tetuanistas creen que es suficiente un presupuesto de 761 millones.

Para las víctimas de Santiago

Madrid 3 á las 12'30 t.

En la iglesia de San Luis se ha celebrado un funeral por el aniversario del combate de Santiago costeadado por los supervivientes á dicho combate.

Presidían los señores Gómez Imaz, Cervera y Concas.

Cumplimiento.—Firma

Madrid 3 á las 12'50 t.

Han cumplimentado á la Reina el ex ministro liberal señor Romero Girón y los generales Ochoando, Vargas y Aznar.

El señor Duran y Bas ha firmado la jubilación de un magistrado y el indulto de la pena de muerte para un reo de Murcia.

El señor Silvela nada ha manifestado.

Ha jurado el cargo de gentil-hombre de cámara en ejercicio, el señor marqués de Cervera.

Tranquilidad.—Inexactitud

Madrid 3 á las 3'15 t.

En Valencia y Barcelona reina tranquilidad.

Los fiscales militares activan sus diligencias.

Es inexacto que el señor Blasco Ibañez pida hoy en el Congreso la expulsión de los jesuitas.

Deguello.—Un incendio

Madrid 3 á las 4 t.

Los curdos han saqueado cinco poblaciones armenias, degollando á ciento cincuenta habitantes.

En Valparaiso se ha incendiado el arsenal, suponiéndose sea para ocultar malversaciones.

De Barcelona

Madrid 3 á las 4 t.

Un grupo bastante numeroso se ha reunido en la Rambla de Barcelona, invitando á los comercios al cierre de las tiendas, accediendo la mayoría.

La población presenta el aspecto de un domingo.

Fuerzas de la guardia civil á caballo recorren las principales calles.

Dreyfus

Madrid 3 á las 4'10 t.

La esposa de Dreyfus le ha encontrado más animado y comunicativo que el primer día.

Está confiado en que obtendrá su reivindicación definitiva.

Se cree que el proceso comenzará el día 17.

Yankis en Filipinas

Madrid 3 á las 4'40 t.

Nueva York.—The Journal cree que la situación de Filipinas es intolerable; culpa al presidente de ser responsable del fracaso, y dice que debe prescindirse de odios y rencores y confiar la dirección de la campaña á un general que pueda terminarla.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS En el Congreso

Madrid 3 á las 9 n.

En la sesión del Congreso, el señor Romero Robledo insistió en su discurso de anteayer, pidiendo nuevas economías cuyo total podria elevarse á la suma de 150 millones.

Dice que podria aumentarse el impuesto de la deuda á fin de equiparar á los españoles y extranjeros.

Y por último suprimir el impuesto de consumos.

Habló de la situación política recordando cuando propuso la

concentración democrática y un Gobierno nacional.

Sesión del Senado

Madrid 3 á las 9'15 n.

En la sesión celebrada hoy en el Senado, después de rectificar todos los oradores é intervenir en la discusión el señor Silvela, defendiendo la prerrogativa de la corona, para ceder los territorios sin autorización de las Cortes, se ha aprobado el dictamen de la Comisión del tratado de paz.

Los que regresan

Madrid 3 á las 10 n.

Dicen de Barcelona que ha fondeado en aquel puerto procedente de Filipinas el vapor trasatlántico Sarrástegui, que conduce á bordo además del general Ríos 1114 pasajeros.

Durante el camino ha fallecido el coronel Sánchez Ocaña y cuatro soldados.

El señor Pidal.—Otras noticias

Madrid 2 á las 11'45 n.

11'50 >

El señor Pidal ha mejorado habiendo aplazado su viaje para Mondariz.

El general Jaramillo ha telegrafiado al Gobierno dándole cuenta de que carece de noticias.

Añade que la Comisión gestiona la libertad en los prisioneros, siendo muy favorables las impresiones.

La comisión de fuerzas terrestres ha aplazado presentar el dictamen hasta mañana á fin de estudiar el medio de reducir el contingente de fuerzas hasta 60.000 hombres.

El general Polavieja se conforma con 80.000.

Se ha presentado un veto particular en el que se propone que se aumente el empréstito hasta mil millones, destinados á Obras públicas.

Sagasta pesimista

Madrid 3 á las 1'35 m.

El señor Sagasta se muestra muy pesimista y juzga que el actual Gobierno ha fracasado siendo muy difícil encontrar quien ha de sustituirle, pues tanto el señor Martínez Campos como el Duque de Tetuán carecerían de mayoría en las Cortes y se verían obligados á hacer nuevas elecciones lo cual es un gran inconveniente para el país.

Mencheta

El Opal-Pasta absorbe las manchas como el papel secante la tinta.

El Blanco y Negro

Camisería, Lencería, Pañolería, Géneros de puntos y Corbatería, de Bartolomé Vidal—San Nicolás, 22 y Orfila, 2—Palma.

La casa que vende el género más bueno, bonito y barato.

VISITARLA PARA CONVENCERSE

Sábanas en todos anchos y clases, Lienzos superior en todas clases, Mantelerías en blanco y colores, Tohallas rusas y damasco, Géneros de punto, medias, calcetines y camisetas, cubre corsés en seda y lana, Yutes, Alfombras y ramos. Artículos de fantasía, Batista, Piqué, Cubre camas en blanco y colores, Bordados, Corsés, Vichy, Cortinajes, Nansus, Granitos de oro, Alfonso, Paños de León, Fajiles, Damasés armures brillantes cutus, Damascos merinos, Velos, Chales, Tules, mantos y mantillas é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Visitar la casa, convencerse, todo bueno, bonito y barato.

Cerrado los domingos

Aviso

El Sr. J. Hernández tiene un gran surtido de papeles pintados del Almacén de Juan Hernández de Barcelona, Calle de Canuda n.º 28.

Además de colocar el papel á real la pieza de 40 palmas, hace cielo-rasos de tela muy económicos. También hace toda clase de trabajos en pinturas á precios muy reducidos, sin competencia.

San Miguel número 21-Palma

**Sándalo Sol** Esencia para de Sándalo con SA-LÓL. El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la *Blenorragia* y demás flujos de las vías urinarias. Precio 3 pesetas.

**Tox, Catarros, Bronquitis, Tisis,** se curan seguramente con **PERLS** antisépticas SOLA á base **CREOSOTAL TERPINOL** y **CUASINA**

**Morruhol** con hipofosfitos SOL, cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas desecadas, pequeñas y duras.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

# ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

## ELIKIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El **ELIKIR INGLUVINA GIOL**, cura la *Dipepsia*, *Gastralgia*, *Dolores de estómago*, *Fiebre*, *Disenteria*, *Malabsorción*, *Inspección*, *Vómitos*, *Excrecimientos*, *Vientos abdominales*, *Catarros del estómago*, *Diarreas*, *Eris*, *Caricaciones difíciles*, *Vómitos de las embarazadas*, y todas las enfermedades del Estómago é Intestino.

Las notabilidades médicas prefieren el **ELIKIR GIOL** á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Ponsoto, 31: BARCELONA

# HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

# ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, arañones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

**CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces**

Se cura con el licor bres ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

# ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

## DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las escaras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CIRCUNTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

# El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones ó imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

# Impotencia, DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD

CURACION rápida con la reconocida POMADA FORTIFICANTE de *Rodríguez de los Ríos*. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Dix pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depósito en Palma, Centro Farmacéutico, Harina 34 y 36.

Imprenta de Amengual y Muntaner

# No más pelo blanco

## TINTURA DEL DOCOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

## TRATAMIENTO DE LA DIABETES

por el

### VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

#### J. TORRENS FARMACÉUTICO

El único y más elaborado en esta forma en toda España, más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un reconocimiento sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo se mezcla con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Fisz, Plaza del Pino, 3.—En Soller: Farmacia de J. Torrens.

## Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra

El veloz buque á vapor

# MIGUEL JOVER

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Cienfuegos y Caba, el día 12 de Julio.

Admite carga y pasaje para dichos puertos.

Despacho: Oficinas de la Isla Marítima, Palacio número 26.—Palma.

# PETROLEO

A 36 CÉNTIMOS DE PESETA EL LITRO

## Gas del Alumbrado

A 18 CÉNTIMOS DE PESETA EL METRO

Semejante economía se obtiene, alumbrando con el GAS ACETILENO producido instantánea y automáticamente con los aparatos más prácticos y perfectos, conocidos por los de patentes

## BOFILL INGENIERO

Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábricas, etc.

Lámparas y Faroles para bicicleta, carruajes y de mano, de gran reflexión, sólidos y elegantes á precios reducidos.

Especialidad para alumbrar pueblos sin chimeneas.

Mochores especiales que no producen humo.

Carburo superior á peseta Kilg.

PALMA—Sindicato, 141-1.—PALMA

# PAPEL

cortado expresamente para cajones de higos destinados á la exportación.

Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2 y Conquistador 30, á precios sumamente económicos.

# ANUNCIOS + MORTUORIOS

Por un anuncio tamaño una columna en 1.ª página . . . . .	Ptas. 10'00
Por un anuncio tamaño una columna en 2.ª ó 3.ª página . . . . .	5'00
Por un anuncio tamaño una columna en 4.ª página . . . . .	2'50
Por un anuncio tamaño dos columnas en 1.ª página . . . . .	15'00
Por un anuncio tamaño dos columnas en 2.ª ó 3.ª página . . . . .	10'00
Por un anuncio tamaño dos columnas en 4.ª página . . . . .	5'00
Por un anuncio tamaño tres columnas en 1.ª página . . . . .	30'00
Por un anuncio tamaño tres columnas en 2.ª ó 3.ª página . . . . .	20'00
Por un anuncio tamaño tres columnas en 4.ª página . . . . .	10'00
Por un anuncio tamaño media página en 1.ª plana . . . . .	60'00
Por un anuncio tamaño media página en 2.ª ó 3.ª plana . . . . .	40'00
Por un anuncio tamaño media página en 4.ª plana . . . . .	20'00

Los suscriptores disfrutarán el 20 por 100 de descuento con respecto á esta tarifa.

Contratos de anuncios permanentes en la 4.ª página á precios convencionales.

# Papeles para embalaje

Se hallan de venta en la casa Amengual y Muntaner, papel estracilla paja, ídem gris, ídem cuero, Manila, celulosa y demás clases de papeles propios para establecimientos de papelería, confitería, ultramarinos, etc. También se imprimen y litografian dichos papeles á precios muy económicos.

Cadena, 2—Conquistador, 30—Palma.

Sucursal en Inca—Rectoría, 12.

Ídem en Manacor—Bosch, 8.

## Relojería Catalana

DE

### Juan Rossell

Calle de Palacio, número 25

Pongo en conocimiento del público haber abierto un gran Establecimiento, conteniendo un numeroso surtido de relojes de pared, bolsillo y de precisión de las mejores marcas, á precios sumamente económicos.

También hay montado un taller de composuras provisto de todos los adelantos modernos que requiere el arte, á precios sin competencia.

Única casa que tiene observatorio particular de cronómetros, y recomposición de los mismos.

Todas las ventas y composuras efectuadas en esta casa se garantizan por dos años.

No comprar sin visitar antes la Relojería Catalana de J. Rossell, calle de Palacio, núm. 25, que es la única que ofrece los géneros á precios de fábrica.

## LA CATALANA

BROESA 16, TIENDA.—PALMA

Coraés firma

### PARISIEN

desde 3 á 100 pesetas uno.

Especialidad en la medida.

Fajas ventrales.

Coraés para señoras delicadas.

Composuras de todas clases.

Últimos modelos de París.—Elegantes coraés para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los coraés.

## Elisir Estomacal

de Salz de Carlos

Cura rápida segura del 83 por 100 de los dolores crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedías, diarreas, síncoras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

## UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan estrechez serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sembraba la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la ayuda del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermano, Carrera 2, Libertad 10. Doz José Casanova, peluquero, Cadena 6.

## VENTA

Se desea vender una finca rústica de unas 6 cuarteradas de cabida, situada de pared, con casa, cochera, horno, pozo y pocilga; poblada de higueras, almendros y albaricoques, llamada *Son Odré*, situada en las inmediaciones de la carretera de Selva y á la distancia de un kilómetro y medio de la villa de Inca, y otra finca urbana compuesta de casa, dos cocheras y jardines, de un cuarterón de cabida, sita en la calle de Binissar de la expresada villa.

Para informes, dirigirse al encargado de la venta que vive en la calle de la Rectoría 12, Sucursal de los señores Amengual y Muntaner, Inca.